



DINERO

1º de septiembre: día de luto para la oposición // El escandaloso presupuesto del Poder Judicial // Alito dice que Beatriz declinará; ella lo niega

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

NO SE HA devaluado la moneda nacional. No ha huido la inversión extranjera. No se ha desplomado la Bolsa Mexicana de Valores. No se han disparado la inflación ni la carestía. Hay 20 millones de familias recibiendo algún tipo de apoyo económico del gobierno; 12 millones son adultos. No ha habido *gasolinazo*. No hay millones de personas con hambre deambulando por las calles. El empleo y el salario han crecido. Se ha venido abonando la inmensa deuda heredada del prianismo con escrupulosa puntualidad, incluso el Fobaproa. No se ha peleado con el Presidente de Estados Unidos. México no es otra Venezuela. No tiene la intención de quedarse como un dictador vitalicio. No ha suprimido la libertad de expresión y de asociación, la mayoría de los medios lo critica cotidianamente hasta el insulto. Hay absoluta libertad religiosa. No ha subido los impuestos. Este 1º de septiembre de 2023, cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador rinda su quinto Informe de gobierno, será registrado por los grupos de oposición como un día de luto. Sus predicciones sobre el fracaso económico del gobierno de la 4T resultaron fallidas. No es perfecto. Heredará a su sucesor(a) el problema del crimen y la impunidad.

Comisionistas

EN ALGUNOS PUEBLOS de la antigüedad el reino cobraba los impuestos por conducto de personas que se quedaban con un importante beneficio y entregaban la mayor parte al emperador. En Roma se les conocía como *publicus*. Esto viene a cuento porque el Poder Judicial mexicano presentó ayer su proyecto de presupuesto para 2023 y es mayor a 85 mil millones de pesos. Es un escándalo, pero en el video que distribuyó la oficina de comunicaciones no aparece un rubor en el rostro de la presidenta de la Suprema Corte y del Consejo de la Judicatura, la ministra Norma Piña. El 80 por ciento lo componen sueldos y prestaciones. La cifra no considera el ingreso que reciben los funcionarios –del secretario de acuerdos hasta la cima– por la venta de amparos y otros servicios. ¿Cuánto es? La cifra es incalculable, pero los asuntos que se ventilan deben tener un valor de muchos, pero muchos miles de millones de pesos. ¿No sería bueno seguir

un esquema como el de los pueblos antiguos? Se trata de ponerlos a trabajar a comisión.

Alito quiere retirar a Beatriz

AUNQUE LAS ENCUESTAS favorecen a Beatriz Paredes para convertirse en la candidata del Frente Amplio a la Presidencia de la República, el presidente del PRI, Alito Moreno, aparentemente ya negoció su declinación y es probable que la anuncie mañana. Dice que no la favorecen las encuestas, lo cual es falso. Beatriz ha dicho que seguirá hasta el final. La idea de Alito es no llegar al proceso de votación programado para el próximo domingo. Desde principios del mes pasado el presidente López Obrador había revelado que la candidata sería Xóchitl Gálvez, porque el gerente de la alianza, Claudio X. González, así lo había arreglado con los *machuchos* que pondrán billetes para la campaña.

Ombudsman Social Asunto: la coima

POLICÍAS DE ZAMORA, Michoacán: tránsito, municipales y estatales, conjuntados, impiden la entrada a esa ciudad a los taxis provenientes de localidades circunvecinas, así como su salida, argumentando que obedecen las disposiciones de la Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán. Pero en un rasgo de "generosidad" permiten retirarse a los presuntos infractores mediante una coima generosa. Esta arbitrariedad perjudica sobre todo a los enfermos que tienen necesidad de acudir a nosocomios de los que carecen en sus pueblos, lo mismo sucede con pequeños comerciantes y artesanos en su búsqueda de insumos para sus negocios. ¿Será muy aventurado pensar en un posible contubernio con las flotillas locales, la Central Camionera y el crimen organizado?

J.M.G.

R: SÓLO PUBLICO sus iniciales, no vaya a ser la de malas, ya ve cómo andan las cosas en Michoacán.

Twitterati

SI LAS ENCUESTAS no te favorecen no necesitas declinar. Con que pierdas la encuesta es suficiente.

@BlaSalces

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com